

Khususnya masyarakat kota yang disibukkan dengan dunia kerja sehingga mulai kurang memperhatikan, dan bahkan jarang untuk mengikuti kegiatan keagamaan. Akan tetapi masyarakat kota mempunyai rasa keingintahuan yang sangat besar. Khususnya dalam majlis dzikir mereka sangat antusias untuk mengikutinya.

Penyalahgunaan teknologi dalam dunia modern yang dilakukan banyak orang menyebabkan timbulnya berbagai kerusuhan, baik di kota maupun di desa. Desa yang umumnya tempat tinggal bagi orang-orang yang sering kali dianggap menjunjung tinggi nilai-nilai moral, karena teridentifikasi sebagai kelompok-kelompok Islam yang tradisional dan masih syarat dengan kegiatan-kegiatan keagamaan, justru menjadi salah satu tempat terjadinya kerusuhan seperti perampokan dan perjudian. Peristiwa lain yang menyimpang dari agama semakin merajalela, seperti pembunuhan, pelecehan seksual, penjarahan harta benda, hal itu merupakan bentuk dan tindakan-tindakan amoral yang sering kita jumpai saat ini.

Kesadaran masyarakat dalam menyikapi rentetan peristiwa dalam dinamika sosio-kultural dapat menemukan cara atau pranata-pranata serta lembaga-lembaga tertentu untuk menjadi media berkomunikasi bagi masyarakat. Salah satunya adalah dalam bidang keagamaan. Karena pada dasarnya setiap manusia selalu menginginkan kebahagiaan yang sempurna, karena sifat naluriah manusia yang akan selalu merindukan

Nabi Muhammad SAW sebagai uswatun hasanah telah mengajarkan kepada manusia tentang baik dan buruk, salah dan benar, akhlak dan amal, serta syari'at-syariat islam agar manusia senantiasa mengingat (Dzikir) kepada Allah dengan melakukan perbuatan baik dan meninggalkan perbuatan yang dilarang.

Namun, setelah wafatnya Nabi Muhammad SAW, tugas ini telah diambil alih oleh para sahabat, tabiin, waliyullah, dan para ulama'. Mereka bukan menggantikan tugas keNabian yang menjadi Rasul akan tetapi tugas beliau sebagai pemimpin, dan seorang tauladan dimuka bumi ini.

Setiap ulama' maupun wali memiliki cara tersendiri dalam Dzikrullah kepada Allah. Kemudian mereka mengajak para murid dan masyarakat untuk berdzikir kepada Allah baik dalam bentuk pengajian di masjid, Istighotsah, atau kegiatan keagamaan lainnya. Dan salah satu yang dipilih oleh para ulama' dalam berdzikir kepada Allah bersama dengan masyarakat sekitar adalah istighotsah atau Dzikir bersama.

Pada perkembangannya banyak terdapat majlis ta'lim atau organisasi-organisasi keagamaan yang lain yang senantiasa memanjatkan do'a secara bersama-sama bahkan secara masal. Jumlah mereka bisa ribuan bahkan puluhan ribu orang. Acara ini biasa disebut dengan majlis dzikir/ dzikir bersama, yang dipimpin oleh seorang syeh, kyai, atau ulama' yang senior, maupun tokoh masyarakat yang dianggap mampu sebagai pemimpin agama disuatu masyarakat tertentu. Dalam acara dzikir tersebut, jama'ah membacakan do'a yang dikarang oleh ulama' tertentu. Disamping

dzikir dan istighotsah masih menjamur dan diminati oleh masyarakat. Salah satunya adalah majlis Dzikir Rahmatan Lil 'Alamin di Pondok Pesantren Mahasiswa Al-Jihad Surabaya.

Majlis Dzikir Rahmatan Lil 'Alamin yang diadakan oleh Yayasan Pondok Pesantren Al-Jihad Surabaya yang diasuh oleh KH. Moch Imam Chambali memiliki tujuan dan manfaat yang sama seperti pengajian pada umumnya yaitu mengajak para jamaahnya dan masyarakat pada umumnya untuk berdzikir dan memanjatkan do'a kepada Allah agar menjadi orang yang beriman dan bertaqwa. Majelis dzikir tersebut juga di isi oleh mauidhoh hasanah yang di sampaikan oleh para kiai di Jawa Timur. Majelis dzikir tersebut sangat berpengaruh bagi masyarakat dan berhasil menarik halayak untuk datang berbondong-bondong ba'da isyak demi mengikuti serangkaian acara dzikir tersebut. Jamaah yang mengikutipun juga akan mendapatkan nasi kotak dari aqiqoh para jama'ah.

Hal yang menarik bagi penulis adalah bahwa Majelis Dzikir Rahmatan Lil 'Alamin yang diadakan oleh Pondok Pesantren Mahasiswa Al-Jihad adalah memiliki konsep yang sangat berbeda dengan dzikir-dzikir pada umumnya. Dzikir tersebut dikemas dengan berbagai acara yang diawali oleh lantunan music shalawat Al-Qiblatain, Riqqul Habib, dan Nabila Nada, yaitu grup music Shalawat para santri putra dan putri Pondok Pesantren Mahasiswa Al-Jihad. Kemudian sebelum dzikir di mulai, KH. Moch. Imam Chambali selaku pengasuh pondok memberikan informasi penekanan shodaqoh/santunan terhadap anak-anak yatim. Sedangkan

ceramah atau mauidhoh hasanahnya bersifat resmi dan para jama'ah mendengarkan dengan baik dan seksama, tidak seperti di pondok pesantren salafiyah, bacaannya mudah dan simple. Jadi lebih mudah untuk dipahami oleh para jamaah/masyarakat. Akhir dari acara dzikir tersebut terkadang diadakan pembagian undian dorprice. Dan majlis dzikir tersebut berada di tengah-tengah pemukiman warga Surabaya sehingga memungkinkan para jama'ah dari luar kota Surabaya lebih mudah untuk datang mengikuti majlis dzikir tersebut.

Di tengah-tengah kota yang individualis, sekularis, kapitalis, materialistis, dan hedonis, majlis dzikir khususnya “Majelis Dzikir Rahmatan Lil ‘Alamin” yang di pimpin oleh KH. Moch. Imam Chambali tersebut berhasil mencuri perhatian umat muslim di Surabaya. Hal ini bisa dilihat dari banyaknya jama'ah yang hadir baik laki-laki maupun perempuan, kaya maupun miskin, dari anak-anak hingga orang dewasa dari kota Surabaya sendiri maupun dari kota-kota lain di Jawa Timur seperti, Gresik, Lamongan, Tuban, Sidoarjo, Mojokerto dan kota-kota lainnya. Semua jamaah dengan khushyuk mengikuti acara rutin bulanan ini sampai selesai.

Sesuai dengan pemaparan diatas, penulis tertarik untuk mengangkat judul “Majlis Dzikir Rahmatan Lil ‘Alamin Pondok Pesantren Mahasiswa Al-Jihad Jemursari Surabaya (Studi Sejarah, Perkembangan, dan Pengaruh terhadap Jama'ah)”

F. Penelitian Terdahulu

Sebelum melakukan penelitian penulis terdahulu melakukan penelitian terdahulu. Yaitu sebagai bukti bahwa, penelitian yang dilakukan penulis dapat dipertanggung jawabkan keasliannya. Penelitian terdahulu tentang Majelis Dzikir Rahmatan Lil ‘Alamin Pondok Pesantren Mahasiswa Al-Jihad Surabaya belum pernah diteliti oleh siapapun, akan tetapi ada beberapa skripsi yang membahas tentang Pondok Pesantren Mahasiswa Al-Jihad yang dilakukan oleh mahasiswa UIN Sunan Ampel Surabaya, yaitu:

1. Sapawi, *Upaya Pesantren dalam Meningkatkan Kualitas Keagamaan Masyarakat: Study kasus di Pesantren Al-Jihad Kel. Jemur Wonosari Kec. Wonocolo Surabaya*. Fakultas Tarbiyah, 1999. Skripsi ini menjelaskan tentang bagaimana upaya pesantren dan cara meningkatkan Keagamaan masyarakat di sekitar Pondok Pesantren Al-Jihad Jemursari Wonocolo Surabaya.
2. Mustaufan, *Peranan Pesantren Al-Jihad dalam meningkatkan Kualitas Keagamaan Masyarakat sekitar di Kelurahan Jemursari Kecamatan Wonocolo Surabaya*. Fakultas Dakwah, 2000. Skripsi ini menjelaskan tentang apa saja bentuk-bentuk dan proses aktifitas dakwah, dan keberhasilan dakwah tersebut dalam meningkatkan kualitas keagamaan di masyarakat.
3. Mujiburrohman, *Dakwah Pondok Pesantren Mahasiswa Al-Jihad di Masyarakat Kelurahan Jemursari, Kecamatan Wonocolo, Surabaya*.

dokumen yang memuat tentang kejadian pada masa itu dan masih banyak jama'ah yang pada periode tersebut masih hidup khususnya pada pendiri Majelis Dzikir Rahamatan Lil 'Alamin, sehingga memudahkan pengumpulan data dari wawancara (sumber lisan).

2. Kritik sumber, adalah suatu kegiatan untuk meneliti sumber-sumber yang diperoleh guna mengetahui kejelasan tentang kredibilitasnya. Dalam meneliti dan menilai data yang diperoleh dengan melalui dua cara, yaitu:
 - a. Kritik intern, yakni suatu upaya yang dilakukan untuk melihat apakah isi sumber-sumber tersebut cukup kredibel atau tidak. Kritik intern ini berkaitan dengan persoalan apakah sumber itu dapat memberikan informasi yang kita butuhkan. Hal ini dapat dibuktikan dengan cara peneliti melihat latar belakang informan yang di wawancarai dengan membuktikan kesaksiannya dapat dipercaya atau tidak. Membandingkan kesaksian dari berbagai sumber, yakni peneliti membandingkan sumber yang didapat dari beberapa jama'ah, pengurus, alumni dan santri Pondok Pesantren Mahasiswa Al-Jihad.
 - b. Kritik ekstern, menyangkut persoalan apakah sumber tersebut merupakan sumber yang diperlukan. Terkait dengan kritik ekstern menjawab tiga pertanyaan. Yaitu menanyakan relevan apa tidak, sesuai dengan objek yang dikaji apa tidak, mengenai asli tidaknya suatu sumber, menanyakan utuh tidaknya sumber.

